



## **Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a célébré le rite de réunion à l'Église orthodoxe de ceux qui s'en étaient séparés temporairement**

[gallery]

Le président du département des affaires ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a célébré le rite de réunion à l'Église orthodoxe 70 de personnes qui s'en étaient séparés temporairement, s'égarant dans les sectes, les schismes ou les hérésies. Toutes ont renoncé au paganisme, aux erreurs sectaires et à la fausse foi des schismatiques et prêté serment sur l'Évangile qu'ils resteraient fidèles à l'Église. Après le rite, Mgr Hilarion a imposé son omophore sur la tête de chacun d'entre eux. Le rituel a été célébré en l'église Notre-Dame « Joie de tous les affligés », rue Bolchaïa Ordynka, à Moscou. Ensuite, Mgr Hilarion a prononcé devant l'assistance cette homélie archipastorale :

« Je vous félicite tous, chers frères et sœurs, à l'occasion de votre retour à l'Église, de votre réunion à la sainte foi orthodoxe. Aujourd'hui a eu lieu un événement significatif dans votre vie : vous, qui êtes demeuré dans l'erreur par votre faute ou en raison de quelques autres circonstances, vous vous êtes réunis aujourd'hui à la sainte Église orthodoxe.

Le Seigneur vous a amenés, par Ses serviteurs, à la sainte orthodoxie. Gardez fermement la foi orthodoxe, ne vous écartez jamais plus sur la voie de l'erreur, du mensonge, du schisme, des fausses doctrines. Vous souvenant que le Seigneur vous a amenés à la véritable foi, gardez-la fermement et parlez-en aux autres, particulièrement à ceux qui persistent jusqu'à maintenant dans l'erreur et dont le Seigneur n'a pas encore ouvert les yeux sur Sa véritable foi. L'orthodoxie est la foi sainte et salvatrice. Elle donne à l'homme tout ce qui est indispensable pour la vie spirituelle, elle offre la possibilité de devenir chaque jour meilleur, de faire le bien aux autres. Et, c'est le plus important, cette foi unit l'homme au Seigneur.

Ne croyez pas qu'être orthodoxe signifie simplement confesser les dogmes de l'Église orthodoxe. Être orthodoxe signifie encore au moins deux choses : premièrement être un homme d'église, c'est-à-dire que l'Église soit pour vous la maison paternelle et que vous aspiriez à toujours la fréquenter, que vous ayez la volonté d'assister aux offices chaque dimanche, chaque fête, et non seulement prier, mais participer aux sacrements de l'Église, c'est-à-dire, avant tout au mystère de l'eucharistie : le Seigneur Jésus-Christ Lui-même, par Son corps et Son sang, Sa grâce et toute Sa présence salvatrice vient vers

nous, demeure en nous et s'unit à nous. La deuxième exigence, non moins importante, est que votre vie corresponde à cette foi que vous avez adoptée, afin que vous soyez chrétiens orthodoxes non seulement à l'église, mais dans vos familles, sur votre lieu de travail et dans le cercle de vos amis, afin que votre foi chrétienne orthodoxe vivifie votre être. Pour cela, vous devez lire l'Évangile chaque jour, ne serait-ce que quelques lignes, le matin ou le soir, afin que vous connaissiez l'enseignement de notre Seigneur Jésus-Christ, que vous aspiriez chaque jour à l'incarner dans votre vie, parce que la paroles du Christ est vivifiante.

Il semble parfois que le Seigneur nous demande l'impossible, généralement lorsque nous plaçons notre espoir dans nos seules forces : Dieu nous donne ses commandements, mais Il nous aide Lui-même à les accomplir, et plus nous faisons d'efforts dans ce sens, plus nous recevons Son aide et la ressentons dans notre vie. À compter d'aujourd'hui commence pour vous une vie différente de celle que vous avez vécue avant – ce sera la vie avec Dieu. Efforcez-vous de ne jamais perdre le trésor spirituel que vous avez reçu aujourd'hui. Efforcez-vous de toujours garder en vous le souvenir de Dieu, de vivre sans manquer à Ses commandements, et le Seigneur vous conduira Lui-même. De même que les parents tiennent un petit écolier par la main, ainsi le Seigneur vous conduira dans la vie. Le fait que vous soyez venus à l'Église n'est pas l'œuvre des mains humaines, c'est l'œuvre de la grâce Divine. Le Seigneur vous a amenés à l'Église et vous conduira le reste de votre vie, à la seule condition que vous ne lâchiez jamais plus Sa main salvatrice, que vous ayez confiance en Sa volonté, Sa bonté, Son amour et ainsi vous sentirez chaque jour et chaque Sa protection et Sa présence dans votre vie. Amen ».

\*\*\*

Les victimes des religions non traditionnelles sont prises en charge par le Centre Khomiakov. Actuellement, ce centre est dirigé par le prêtre Eugène Tremaskine, de la paroisse Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés. Des entretiens préparatoires sont organisées sur une durée de plusieurs mois pour les membres de sectes et d'organisations schismatiques qui souhaitent revenir dans le sein de l'Église. Le rite de réunion à l'Église orthodoxe russe de ceux qui pour une raison ou pour une autre l'ont quittée, est célébré deux fois par an en l'église dédiée à l'icône de la Mère de Dieu « Joie de tous les affligés ».

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54702/>